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 1 
SÚMULA DA 485ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 2 

 3 
ESPECIALIZADA DE ENGENHARIA ELÉTRICA 4 

 5 

 6 
Data: ----------  28 de maio de 2010 7 
Local: ----------  Sede Rebouças Edifício Santo Antonio de Sant'Anna Galvão 8 
Coordenação:   Eng. Eletr. e Seg. do Trabalho EDSON NAVARRO 9 
Início: ----------   9h35 10 
Término: ------  11h15 11 
 12 
Presenças:  Adolfo Eduardo de Castro, Alessandro Cavina Marroni, Alvaro Martins, André Luis 13 
Fernandes Pinto, Antonio José da Cruz, Antonio Roberto Martins, Carlos Alberto Mariotoni, 14 
Demétrio Cardoso Lobo, Fábio Vedoatto, Jayme de Oliveira Bezerra Nunes, João Claudinei 15 
Alves, João Sérgio Martins da Cunha, José Antonio Bueno, José Luiz Fares, Laerte Lambertini, 16 
Lealdino Sampaio Pedreira Filho, Lucas Hamilton Calve, Luiz Alberto Tannous Challouts, Márcio 17 
Menezes da Silva, Márcio Roberto Gonçalves Vieira, Mário Gonçalves Monteiro, Nízio José 18 
Cabral, Osvaldo José de Souza, Osvaldo Passadore Junior, Paulo Eduardo de Grava, Paulo 19 
Eduardo Finhane Trigo, Paulo Takeyama, Rafael Arruda Janeiro, Ronaldo Perfeito Alonso, 20 
Rubens dos Santos, Rubens Lansac Patrão Filho, Veltan Edesio Martinelli Junior, Vinicius 21 
Marchese Marinelli, Wagner Moura dos Santos e a Representante do Plenário Eng. Civil 22 
Conceição Aparecida Noronha Gonçalves.------------------------------------------------------------------------ 23 
Presentes  ainda os Assistentes Técnicos Eng. Eletricista – Eletrônico Celso Macedo de 24 
Andrade, o Eng. Civil Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone e a Técnica em Serviços 25 
Administrativos Maria Madalena Meira ----------------------------------------------------------------------------- 26 
Presentes os Suplentes:   Orlean de Lima Rodrigues Junior e Safwat Fouad Selim Khouzam ---- 27 
Ausências justificadas:  Henrique Monteiro Alves, Jolindo Rennó Costa, Landulfo Silveira 28 
Junior, Luiz Fernando Tibaldi Kurahassi, Tapyr Sandroni Jorge, Tomás D’Aquino Frattini e 29 
Walmir Sanches Gonzales --------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
Faltou  o Conselheiro: Julio Cesar Lucchi ------------------------------------------------------------------------- 31 
Licenciados:  Antonio Robles Sobrinho, João Bustamante, Teooru Koga e Vladimir Chvojka 32 
Junior.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 33 
 34 
I- Verificação do quorum e abertura da sessão pelo Coordenador. 35 
II- Leitura, Apreciação e Aprovação da Súmula da Re união Ordinária nº. 484 de 30/04/2010.   36 
Deliberação : Aprovada. 37 
 38 
III- Leitura de extrato das correspondências recebi das e expedidas:  39 
Principais Correspondências Recebidas: 40 
1. Despacho do Presidente do CREA-SP ao Memorando nº 013/10-CEEE autorizando a 41 
alteração da data da reunião de agosto da CEEE de 27/08/2010 para 20/08/2010. 42 
2. Ofício Circular 1075 do CONFEA que solicita ao Presidente do CREA-SP viabilizar a participação 43 
do Coordenador da Câmara Especializada de Engenharia Elétrica na Reunião Ordinária da CCEEE 44 
no período de 19 a 21 de maio de 2010, em Porto Alegre-RS. 45 
Principais Correspondências Expedidas: 46 
1. Memorando 013/10-CEEE dirigido ao Presidente do CREA-SP, datado de 04/05/2010, 47 
solicitando alteração da data da reunião de agosto da CEEE de 27/08/2010 para 20/08/2010. 48 
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2. Memorando 014/10-CEEE dirigido ao Presidente do CREA-SP, datado de 04/05/2010, que 1 
encaminha o Plano de Fiscalização da Câmara para 2010 e solicita que seja disponibilizado no 2 
portal do CREA-SP na internet (link da CEEE). 3 
3. Memorando 015/10-CEEE dirigido à Diretoria do CREA-SP, datado de 04/05/2010, que 4 
solicita uma reanálise da Decisão D/SP nº 111/2010 e a aprovação da criação do GTT 5 
Processos de Escolas e a Resolução 1010/2005. 6 
4. Memorando 016/10-CEEE dirigido ao Presidente do CREA-SP, datado de 10/05/2010, que, 7 
em substituição ao Conselheiro Vladimir Chvojka Júnior, indica para compor a Comissão de 8 
Ética os conselheiros Adolfo Eduardo de Castro (titular) e Henrique Monteiro Alves (suplente).  9 
5. Memorando 017/10-CEEE dirigido ao Presidente do CREA-SP, datado de 17/05/2010, que 10 
solicita autorização para ressarcimento de verbas aos Conselheiros-membros do GTT Energias 11 
Alternativas que participarão da visita à Usina da CPFL de Pirassununga. 12 
 13 
O Coordenador colocou em apreciação a inversão da pauta, que foi aprovada por unanimidade. 14 
 15 
V - Apresentação, discussão e apreciação da pauta:  16 
 17 
V.1 - Discussão e Votação das Relações:  18 
- Destaques da Relação de Pessoas Jurídicas nº 473  (encaminhada em abril, por e-mail, e 19 
objeto do Memorando nº 02/2010 – GTT Relatos de Processos). 20 
Deliberação: A Relação de Pessoas Jurídicas nº 473, com exceção do nº de ordem 61, foi 21 
aprovada por unanimidade com os destaques do Memorando nº 02/2010 – GTT Relatos de 22 
Processos. 23 
- Destaque do Cons. Alessandro Cavina Marroni ao nº de ordem 61  – Processo F-0741/10 – 24 
Interessado: Ortoback Equipamentos Médicos Ltda: 25 
O Cons. Alessandro propôs referendar a anotação do profissional, condicionando ao 26 
cumprimento do Salário Mínimo Profissional. Informou que a ANVISA exige responsável técnico 27 
para esse tipo de empresa e, embora não conste no objetivo social, normalmente essas 28 
empresas desenvolvem atividades técnicas. 29 
O Cons. Jayme de Oliveira Bezerra Nunes, membro do GTT Relatos de Processos, esclareceu 30 
que o grupo está solicitando mais informações para proceder à análise do processo, e que esse 31 
procedimento não significa que o profissional indicado como responsável técnico não venha a 32 
ser referendado. 33 
O número de ordem 61 foi colocado em votação e foi aprovada por maioria, com os votos 34 
contrários dos conselheiros Alessandro Cavina Marroni e Paulo Eduardo Finhane Trigo, a 35 
decisão sugerida através do Memorando nº 02/2010 – GTT Relatos de Processos, a saber: 36 
“Tendo em vista que o objetivo social não esclarece, a UGI deverá providenciar junto à 37 
interessada a informação de quais atividades técnicas serão desenvolvidas pelo responsável 38 
técnico indicado. Deverá também providenciar o cumprimento do Salário Mínimo Profissional. 39 
Instruído o processo com estas informações, encaminhá-lo à CEEE”. 40 
  41 
- Destaques da Relação de Pessoas Físicas nº 494  (encaminhada em abril, por e-mail, e objeto 42 
do Memorando nº 02/2010 – GTT Atribuições e Sombreamento). 43 
Deliberação: A Relação de Pessoas Físicas nº 494, com exceção do nº de ordem 109, foi 44 
aprovada por unanimidade com os destaques do Memorando nº 02/2010 – GTT Atribuições e 45 
Sombreamento. 46 
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- Destaque do Cons. Alessandro Cavina Marroni ao nº de ordem 109  – Titulo: Tecnólogo em 1 
Eletrônica - Escola: Faculdade de Tecnologia de Sorocaba do CEET "Paula Souza" da Unesp – 2 
Interessado: William José da Silva: 3 
O Cons. Alessandro propôs requisitar o processo de ordem “C” referente ao curso em questão, 4 
para que seja solicitada ao CONFEA a concessão de um novo título profissional relacionado à 5 
área da saúde. 6 
O Coordenador colocou em votação o número de ordem 109 conforme destacado no 7 
Memorando nº 02/2010 – GTT Atribuições e Sombreamento, e a proposta de requisitar o 8 
processo do curso (C-0279/96) e designar o Cons. Alessandro Cavina Marroni para relatar com 9 
a propositura descrita no parágrafo anterior, que foram aprovados por unanimidade. 10 
 11 
- Relações de Acervo Técnico  emitidas pelas UGIs “ad referendum” da CEEE.  12 
UGIs: Araçatuba, Araraquara, Campinas, Osasco, Presidente Prudente, São José do Rio Preto e 13 
Sul, objeto do Memorando nº 01/10 – GTT Acervo Técnico. 14 
Deliberação:  Referendadas com os destaques do Memorando nº 01/10 – GTT Acervo Técnico, 15 
com abstenção dos Conselheiros Antonio Roberto Martins e Ronaldo Perfeito Alonso.  16 

 17 
- Profissionais que solicitaram  cancelamento de registro : UGIs: Mogi das Cruzes, Mogi 18 
Guaçu, Presidente Prudente e São José do Rio Preto. 19 
Deliberação:  Referendada por unanimidade. 20 
 21 
V. 2. Julgamento dos Processos. 22 
Destaques de Conselheiros: 08, 41 e 110. 23 
Colocados em votação os demais processos constantes da pauta, os mesmos foram aprovados 24 
por unanimidade. 25 
 26 
Nº de ordem 08  – Processo A- 1705/1994 V5  – Interessado: Antonio Carlos Marangoni - 27 
Relator: Laerte Lambertini  28 
O Conselheiro Rubens dos Santos solicitou “Vista” do processo. 29 
 30 
Destacado pelo Cons. Alessandro - Nº de ordem 41  – Processo C- 391/2002  – Interessado: 31 
Universidade São Marcos - Relator: Edson Navarro. 32 
Após esclarecimentos prestados, o relato foi aprovado por unanimidade. 33 
 34 
Nº de ordem 110  – Processo SF- 1251/2008 – Interessado: Apuração de Irregularidades – 35 
Técnico em Eletrotécnica Agostinho Jesus Pereira, usando o título de Engenheiro Eletricista – 36 
Relator: Rubens dos Santos 37 
O Conselheiro Laerte Lambertini solicitou “Vista” do processo. 38 
 39 
V.3. Apresentação de processos extra-pauta. 40 
Colocados em votação, os processos constantes da extra-pauta foram aprovados por 41 
unanimidade. 42 
 43 
IV – Comunicados  44 
IV. 1. Coordenador 45 
1. Indicação para Diploma de Mérito da Engenharia, Arquitetura e Agronomia Paulista e o Livro 46 
de Mérito do CREA-SP – Processo C-230/2010 C5. 47 
A indicação deverá vir acompanhada de: 48 
a) Anexo correspondente do Ato nº 74 devidamente preenchido; 49 
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b) Currículo; e 1 
c) Foto. 2 
OBS: Os anexos do Ato nº 74 serão encaminhados por e-mail a todos os conselheiros. As 3 
indicações, com os devidos documentos, deverão ocorrer em tempo hábil para a CEEE tomar a 4 
decisão na próxima reunião. 5 
 6 
2. Reunião da Coordenadoria de Câmaras Especializadas de Engenharia Elétrica - CCEEE. 7 
A reunião da CCEEE foi realizada de 19 a 21/05/10 em Porto Alegre-RS. 8 
2.1 – Colégio Polivalente do DF (ensino à distância):  9 
Informou que o CREA –DF tem atribuições definidas para os egressos dessa escola. Sendo 10 
assim, os processos PR a serem analisados por esta Câmara deverão, após consulta ao CREA-11 
DF, ser encaminhados a Conselheiro para relato. 12 
O Cons. Antonio Roberto Martins sugeriu o encaminhamento desses processos ao CONFEA 13 
para se pronunciar a respeito. 14 
O Cons. Rubens dos Santos informou que existe uma PL do CONFEA que trata do assunto de 15 
Ensino à Distância , e que deve ser verificada antes para se tomar a ação adequada. 16 
2.2. Resolução 1024 do CONFEA– Livro de Ordem: 17 
Informou que houve um amplo debate sobre esse tema, e destacou alguns pontos. 18 
Informou também que encaminhou esse assunto (através de processo próprio) ao GTT 19 
Fiscalização, Normas e Jurisprudências da CEEE para análise e manifestação. 20 
 21 
3. Alteração da data da próxima reunião da CEEE de 25/06/2010 para 01/07/2010: 22 
Tendo em vista a realização do jogo da Seleção Brasileira de Futebol na Copa do Mundo 2010 23 
no dia 25/06/2010 às 11h00, e considerando a preocupação da Coordenadoria com a obtenção 24 
de quorum na Reunião Ordinária da CEEE agendada para a mesma data, a CEEE resolveu 25 
encaminhar memorando solicitando autorização da Presidência para a alteração da referida 26 
Reunião do dia 25/06/2010 para o dia 01/07/2010 no mesmo local e horário.     27 
 28 
 29 
IV. 2.Conselheiros 30 
Adolfo E. de Castro: Solicitou esclarecimentos da empresa que está reformando o prédio da 31 
Sede Rebouças:  32 
1º- Quanto à posição do Quadro QL-1 na sala de reunião do 1º Andar. 33 
2º-As dimensões totais deste quadro, com relação a sua profundidade. 34 
3º-Pela posição da sua instalação, o mesmo esta dificultando a passagem das pessoas, a 35 
profundidade do mesmo poderia ser menor. 36 
 37 
Rubens dos Santos: Convidou todos os Conselheiros a participarem da Festa de 25 anos 38 
(Jubileu de Prata) da ATEESP às 19h00. Local: Rua Teixeira Mendes, 147 – Cambuci/SP 39 
Confirmar presença até o dia 21/06/10 no telefone (11) 3399-5656. 40 
Parabenizou o Coordenador Adjunto Engº Eletr. Henrique Monteiro Alves pela homenagem 41 
recebida na Câmara Municipal de Itapecerica da Serra. 42 
 43 
Carlos Alberto Mariotoni: Deixou registrada a realização da Palestra de “Atribuições 44 
Profissionais” proferida pelo Conselheiro Laerte Lambertini, no dia 19 de maio passado, na 45 
reunião da CEAP (Comissão de Educação e Atribuição Profissional).  46 
Como Coordenador da CEAP, agradeceu a atenção e apoio do Conselheiro Laerte Lambertini e 47 
disse que todos os membros da CEAP gostaram muito da Palestra.  48 
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Também convidou os membros do GTT Processos de Escolas e a Resolução 1010/05, para 1 
participarem da reunião da CEAP a ser realizada no dia 18 de junho de 2010, visando um maior 2 
entrosamento e troca de ajuda na otimização dos trabalhos.  3 
 4 
Rubens L.P. Filho: GTT Energias Alternativas. Foi solicitada a alteração da data da reunião do 5 
GTT Energias Alternativas, de 21/05/10 para 14/05/10, e devido à burocracia do CREA só foi 6 
recebido o documento com a autorização na tarde de 14/05/10, o que inviabilizou a alteração da 7 
reunião, que foi realizada no dia previsto em calendário, 21/05/10. 8 
A solicitação da mudança de data foi devido a realização pelo CREA-SP dos Seminários Macro 9 
Regionais do CEP (Congresso Estadual de Profissionais) em São Pedro e do qual participaram 10 
3 membros do GTT nos dias 21, 22 e 23/05.  11 
Isto prejudicou a possibilidade do setor administrativo do CREA-SP preparar o CD mensal que 12 
nos propusemos a fornecer aos Conselheiros da CEEE na reunião de hoje. 13 
Realizamos uma visita técnica no dia 25/05/10 à Usina Baldin em parceria com a CPFL, que 14 
gera energia elétrica através de biomassa. Na próxima reunião da CEEE, estaremos 15 
distribuindo um relatório sobre a visita e o CD mensal / energia de biomassa e a solar. 16 
 17 
Mario Gonçalves Monteiro: Manifestou sobre o que foi comentado anteriormente nesta sessão 18 
acerca da dificuldade que alguns CREAs estão tendo em implementar o Livro de Ordem no que 19 
diz respeito às instalações elétricas prediais. O Conselheiro acredita que não existem motivos 20 
para tal, e que talvez, profissionais leigos na área de eletricidade pudessem ter inúmeras 21 
dificuldades. 22 
O Conselheiro aproveitou para solicitar, novamente, um posicionamento da Câmara quanto aos 23 
ofícios a serem enviados para as concessionárias de energia elétrica do Estado de São Paulo. 24 
Prontamente o Coordenador e o Vice-Presidente do CREASP pediram que fosse enviado 25 
novamente, o modelo do ofício às concessionárias para as devidas providências. 26 
 27 
Álvaro Martins: Apresentação e colocação para discussão dos documentos sobre os cursos de 28 
graduação, em especial os de engenharia. Comentou que O CREA fundamentou os pareceres 29 
em resoluções obsoletas que não coincidem com a legislação educacional. 30 
O Cons. Álvaro Martins forneceu três cópias da documentação e legislação dos cursos de 31 
graduação de nível superior com as seguintes sugestões: solicitou a criação de processo “C” 32 
para análise de documentos e legislação relativa aos cursos de graduação; envio de outro 33 
conjunto de cópias à CEAP; e, simultaneamente, disponibilizou o terceiro caderno com as 34 
cópias a todos os Conselheiros da CEEE. Portanto, foram disponibilizadas três vias: 1- Para 35 
abertura de processo de ordem “C” para avaliar os parâmetros que subsidiam os relatos de 36 
registro de profissionais; 2- Uma via para ser encaminhada à CEAP; 3- Uma via para a CEEE e 37 
elaboração de cadernos para os Conselheiros (impresso ou eletrônico). 38 
 39 
O Coordenador solicitou ao Cons. Álvaro Martins que encaminhe por escrito a justificativa para 40 
a abertura do processo C, descrevendo o que pretende, os tópicos a serem abordados, etc., 41 
anexando o material citado. 42 
 43 
Antonio Roberto Martins: Bom dia Senhores Conselheiros e Senhora Conselheira, quero 44 
apenas fazer três registros informativos que reputo como importantes: 1) Cumprimentar e 45 
parabenizar o Engenheiro Henrique Monteiro Alves, Coordenador adjunto desta Câmara, pelo 46 
distinto e honrado título de Cidadão Itapecericano que lhe é outorgado nesta data. Justificar a 47 
minha ausência naquela localidade em virtude de compromissos assumidos anteriormente.  2) 48 
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Registrar a realização do II Fórum Internacional de Desenvolvimento Sustentável da Amazônia 1 
Sul - Americana, que teve a abertura, dia 25/05/2010, na Cidade de Arequipa, Peru e, o 2 
encerramento na Cidade de Rio Branco - Acre - Brasil, nos dias 2, 3 e 4 de junho; O I Encontro 3 
da Engenharia Sul-americana na Cidade de Puno - Cusco, Peru no dia 28/05/2010 e, o II 4 
Encontro na Cidade de Cobija - Bolívia, no dia 31/05/2010. Em complemento à realização do 5 
evento, está programada visita técnica nas Usinas Hidroelétricas de Jirau no dia 05/06/2010 e 6 
Santo Antonio no dia 06/06/2010.  3) Informar que está em andamento a aquisição de imóvel 7 
que deverá receber as instalações de um auditório que possibilite a realização das plenárias. 8 
Este imóvel localiza-se à Av. Angélica nº 2330, de excelente acabamento, localização 9 
privilegiada contando com fácil acesso por ônibus, metro e automóvel, contando com número de 10 
garagem para atender a demanda dos Conselheiros. Os valores iniciais mencionados no 11 
processo de negociação foi em torno de R$ 21.000.000,00, muito embora a empresa contratada 12 
para efetuar o laudo de avaliação o tenha avaliado entre R$ 35.000.000,00 a R$ 40.000.000,00. 13 
Ressaltar as minhas considerações para que a equipe de negociações faça o maior esforço 14 
possível para baixar ao máximo o valor de aquisição, tendo em vista tratar-se de espaço de 15 
pouco ou quase nenhuma procura. Registrar ainda, como sugestão, que o Crea-SP, caso venha 16 
a fechar o negócio, tenha o imóvel totalmente desimpedido até o último dia do mês de 17 
novembro e, se possível, programar a sua inauguração para o dia 11 de dezembro de 2010, dia 18 
do Engenheiro. Muito bom dia e obrigado. 19 
 20 
Paulo Eduardo de Grava: Informou sobre assuntos gerais da Diretoria, como o interesse do 21 
CREA em adquirir prédio na Av. Angélica; sobre a realização do 7º CEP no Memorial da 22 
América Latina e da 67ª SOEAA que será realizada no mês de agosto em Cuiabá/MT. 23 

 24 
Não havendo mais manifestações, o Coordenador agradeceu a presença de todos e encerrou a 25 
reunião às 11h15 min.  26 

27 
28 
29 
30 
31 

                  Eng. Eletr. e Seg. Trab. Edson Navarro 32 
            CREASP nº 00600808536 33 

                                 Coordenador da CEEE 34 


